



## **“Por Siberia al Sol Naciente”**

Atención a los gustadores de los géneros literarios testimoniales. Cuando dos personas tocan el piano simultáneamente se habla de una interpretación “a cuatro manos”; y bien, cuando dos personas escriben juntas un libro debiera decirse “a dos plumas”. No importa; lo que cuenta es si la cosa funciona y la respuesta es positiva para estas memorias de Oscar Pinochet de la Barra y señora. Esta pareja asumió la calidad de embajadores de Chile en la Unión Soviética, desde marzo de 1968 hasta 1970. De sus impresiones entremezcladas emerge para el lector una visión variopines de la sociedad rusa actual, de su fisonomía visible y de sus rostros entrevelados. Algunos tópicos no constituyen novedad: el mercado negro, los micrófonos, la policía aparentemente secreta, el totalitarismo de un Estado único educador, único comunicador social, único inversionista, único productor, único en todo, “mestiche” hasta en la sopa. Otros aspectos sorprenden y conmueven: una sociedad en que la fe cristiana palpita como una vértebra sumergida, una sociedad que desarrolla una juventud que no tarda en marchitarse, arrollados los destinos individuales por la sofocante maquinaria colectiva. El matrimonio Pinochet de la Barra también alza el vuelo hacia la China de Mao y el Japón, y el lector les sigue llevado de la mano de la amenidad.

**JOSÉ LUIS ROSASCO**

8 Domingo, 26-XII-1989. P. 46A-8A

**Por Siberia al sol naciente [artículo] José Luis Rosasco.**

**AUTORÍA**

Rosasco, José Luis, 1935-2021

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Por Siberia al sol naciente [artículo] José Luis Rosasco.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)